GER:
TRUSTEE – RISIKOABSICHERUNG UND FINANZIERUNG VON ENERGIEEFFIZIENZ UND ERNEUERBARER ENERGIE IN DER INDUSTRIE
DATUM 05. 10. 2017, 10.15 – 11.15 | Dr. Winfried Braumann, REENAG Holding; weitere Unternehmensvertreter
Ziel: Energieeffizienz und Nutzung Erneuerbarer Energie sind für Industrieunternehmen ein unverzichtbares Element jeder Nachhaltigkeits- und Kostensenkungsstrategie, und stehen ganz oben auf der europäischen klimapolitischen Agenda. Das Seminar wird die Möglichkeiten der web-basierten Projektentwicklung, Risikobewertung, Risikoabsicherung und Finanzierung beschreiben, die die von der EU im Rahmen des Programms Horizon 2020 finanzierte Projektplattform „TrustEE“ für Energieeffizienz- und Erneuerbare
Energieprojekte in der Industrie bietet.
Inhalt: Im Seminar werden die Faktoren und Risiken analysiert, die die Umsetzung und Finanzierung von
erneuerbarer Energietechnologien und Effizienzprojekten in der Industrie erschweren, und die Projektentwicklungsinstrumente und Absicherungsmöglichkeiten für Kreditrisiken und Technologierisiken sowie die Finanzierungsansätze, die von einem europäischen Projektkonsortium für die web-basierte Projektentwicklungsplattform TrustEE entwickelt wurden, präsentiert.

Fallbeispiel: Anwendung der Projektentwicklungstools, Einsatz der Risikomanagement- und Versicherungsinstrumente und Aufbau der Finanzierung durchgespielt an Hand eines konkreten Industrieprojektes.

ENGL:
TRUSTEE - RISK MITIGATION AND FINANCING OF ENERGY EFFICIENCY AND RENEWABLE ENERGY IN INDUSTRY
DATE 05.10. 2017, 10.15 – 11.15 a.m. | Dr. Winfried Braumann, REENAG Holding; other project partners and industry representatives
Aim: Integration of energy efficiency (EE) and renewable energy (RE) systems are indispensable sustainability and cost-cutting strategies for industrial companies, and a high priority for the European climate agenda. This workshop is intended to foster the development of industrial EE and RE projects, as facilitated by the project platform “TrustEE”. This web-based project development platform, which is financed by the European Commission under the Horizon 2020 program, offers risk assessment, risk protection and financing solutions. 

[bookmark: _GoBack]Contents: In the workshop, participants will discuss and analyze risks and factors that complicate the implementation and financing of industrial renewable energy technologies and energy efficiency projects. TrustEE partners will then present EE and RE project development tools, hedging opportunities for credit and technology risks, as well as financing approaches offered by the TrustEE project consortium and platform. 

Case study: One or more concrete industrial projects will be presented to showcase the application of the project development tools, use of risk management and insurance instruments and development of financing solutions.
